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Buenos días 

Quiero agradecer vuestra presencia en nuestro acto académico de 

Clausura de curso e investidura como doctor honoris causa a D. Carlos 

Herrera. 

Comenzaré mi intervención felicitando a nuestro nuevo doctor honoris 

causa y felicitándonos como comunidad universitaria de que tengamos la 

oportunidad de contar con una personalidad como la suya en nuestro 

claustro de doctores. Para nosotros, como siempre que admitimos a un 

nuevo doctor o doctora en nuestro claustro, es un privilegio y un honor. 

La profesora Carmen Victoria Escolano, Cavi, ha hecho una glosa de los 

motivos por lo que merece el Sr Herrera este doctorado y yo voy a intentar 

no repetirme, aunque será difícil. 

 

La voz de Carlos Herrera resuena con fuerza en las ondas de la radio y 

resulta inconfundible, por su tono, por la profundidad, y por la claridad con 

que aborda cada tema. Su carrera comenzó en la década de los 70 y ha 

trabajado en diversas cadenas de radio y televisión. Actualmente, es la voz 

de la COPE en su programación matinal, donde ejerce como director del 

programa Herrera en la COPE. Es un gran profesional comprometido con 

su trabajo y un comunicador excepcional. En su programa combina 

seriedad y humor, tratando los temas de actualidad con cercanía, sin 

abandonar su particular estilo periodístico y contribuyendo sin tapujos al 

debate público. 
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En esta ceremonia de investidura se entrega al nuevo doctor el libro de la 

sabiduría. Es tradición de nuestra Universidad que este libro sea la 

antología poética de Miguel Hernández. Nuestro poeta, que murió por 

defender sus ideas en una cárcel a pocos kilómetros de aquí, donde 

compuso las célebres Nanas de la cebolla, entre otros magníficos poemas. 

Poemas que nos emocionan y que nos han acompañado en numerosas 

etapas de nuestra universidad. Nos sentimos muy orgullosos de llevar su 

nombre. A título póstumo, como no podía ser de otra manera, Miguel 

Hernández fue investido doctor honoris causa por nuestra universidad, 

como lo fue años después Joan Manel Serrat, por su labor de divulgación 

de la obra del poeta.  

En casi todas los edificios y aulas de la UMH figura algún texto de nuestro 

poeta. En uno de ellos, “Vientos del pueblo”, Miguel Hernández, en un 

contexto afortunadamente bastante distinto al actual, en 1937, en plena 

guerra civil, habla de las características del pueblo español… 

Los bueyes doblan la frente, 

impotentemente mansa, 

delante de los castigos: 

los leones se levantan 

y al mismo tiempo castigan 

con su clamorosa zarpa. 

 

No soy de un pueblo de bueyes, 

que soy de un pueblo que embargan 

yacimientos de leones, 

desfiladeros de águilas 

y cordilleras de toros 

con el orgullo en el asta. 
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Y acaba diciendo…. 

Nunca medraron los bueyes 

en los páramos de España. 

 

Nuestro nuevo Honoris Causa, Carlos Herrera es un comunicador versátil 

con un marcado estilo propio. Es un periodista de raza, evidentemente no 

es de la raza que dobla la frente como los bueyes, combina su visión del 

mundo con sus preocupaciones y pasiones, enfocando la actualidad desde 

una perspectiva personal que nos ayuda a comprender la realidad. Nos 

recuerda el valor de la reflexión y el análisis profundo de los hechos y 

conecta con la audiencia de forma genuina. Sin duda, su legado será 

fuente de estudio e inspiración para futuras generaciones de 

comunicadores y de periodistas. Gracias Carlos. 

 

En este acto académico, premiamos a los mejores expedientes de 

nuestros estudiantes de grado y de máster. Mis felicitaciones a ellos y a 

sus familias. Es un orgullo para todos nosotros haber contado con esta 

generación de estudiantes en nuestra universidad. Espero que continuéis 

con los estudios de máster, completando vuestra formación con nosotros, 

leyendo, aquellos que tengáis vocación investigadora, vuestras tesis 

doctorales e incluso compartiendo trabajos y proyectos de investigación. 

Sois un alumnado brillante y, con independencia del sector profesional a 

que os dediquéis, de ninguna manera queremos desprendernos de 

vuestras aportaciones. 
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También reconocemos la labor emprendedora e innovadora de los 

participantes en los programas de emprendimiento que lleva a cabo 

nuestro Observatorio Ocupacional a lo largo de todo el año y desde hace 

más de una década. Estas iniciativas sirven para fomentar el 

emprendedurismo entre la comunidad universitaria y darles apoyo y 

asesoramiento a sus ideas innovadoras. Nos sentimos muy orgullosos de 

estos premios pues representan parte de los objetivos de nuestra 

Universidad. El fomento de la empleabilidad entre nuestros estudiantes, la 

relación con el entorno empresarial de la provincia y la creación de riqueza 

a través de la formación y consolidación de nuevos emprendedores. 

Y permítanme afirmar sin falsas modestias que lo estamos consiguiendo, 

somos la primera universidad pública de la Comunidad Valenciana en 

empleabilidad según el ranking de universidades del BBVA y el IVIE. 

 

Nuestra universidad, con una gran vocación científica, tiene el orgullo de 

contar con magníficos profesionales que lideran importantes grupos de 

investigación de reputado prestigio. Hace solo dos semanas hicimos un 

reconocimiento a los más de 40 investigadores que se encuentran entre el 

2% de los más influyentes, de los más citados a nivel mundial. Nuestra 

producción científica materializada en publicaciones por profesor lidera a 

las universidades de la Comunidad Valenciana. Este dato es muy 

importante y meritorio, sobre todo si tenemos en cuenta que nuestra 

Universidad es la más joven de nuestro ámbito autonómico. 
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Además, somos la primera universidad, en este caso de toda España, 

gracias fundamentalmente a la labor de nuestra magnífica Fundación 

Parque Científico, en generación de empresas Spin-offs (fundación CyD). 

Como he dicho antes, está bien que de vez en cuando aparquemos un 

poco la modestia y podamos congratularnos y felicitarnos cuando 

hacemos bien nuestro trabajo. Enhorabuena a todos los emprendedores 

por vuestras ideas y suerte en todos vuestros proyectos. 

 

Clausuramos hoy un curso y nos preparamos para poner en marcha el 

siguiente. En este nuevo curso, 2024-2025, comenzamos la implantación 

de dos grados nuevos: Ciencia de Datos e Inteligencia Artificial y el grado 

en Gestión, Tecnología y Moda. Esperamos que las cifras de matriculación 

en los mismos cubran nuestras expectativas, pues la universidad ha hecho 

un gran esfuerzo para que esta docencia se imparta con calidad. Ambos 

son títulos muy demandados por el tejido socio-económico y consideramos 

que puede completar nuestra oferta formativa de forma acertada. 

Pondremos también en marcha dos dobles grados: el de Ciencias Políticas 

y Gestión Pública y ADE, y un segundo, que se impartirá en el campus de 

Orihuela-Las Salesas, en Ciencias Políticas y Gestión Pública y Derecho. 

De esta forma pretendemos dinamizar la vida universitaria en Orihuela y 

completar la formación que ofrecemos en su Facultad de Ciencias 

Sociales y Jurídicas. También nos estrenaremos con dos nuevos 

programas de doctorado: el de Intervención Psicosocial, Desarrollo Social 

y Educación para la Salud y el Bienestar, y el de Creación Artística; este 

último en Altea. 
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Clausuramos un curso en el que hemos tenido más de 14.500 estudiantes 

matriculados y matriculadas. Podemos considerar un éxito no haber 

reducido nuestra tasa de matriculados, habido cuenta que nuestra 

formación en grados no ha incrementado su oferta durante los últimos 

años. Es nuestro objetivo que con los nuevos títulos ofertados consigamos 

mayores cifras de matriculación. 

Seguimos potenciando la creación de nuevas Unidades Mixtas de 

investigación en temas sanitarios. Quiero destacar la reciente creación de 

unidades mixtas de investigación entre el IDIBE y FISABIO.  

Como reciente es la creación de la Joven Orquesta Ciudad de Elche, 

patrocinada por el ayuntamiento de Elche y de la que la UMH forma parte 

como patronos de la misma. Quiero comentarles también que la Red 

Iberófona de Responsabilidad Social en la Salud está progresando en su 

consolidación. 

Y no quiero dejar de relatar nuestros avances en el proyecto de 

cooperación al desarrollo en Rwanda. Continuamos con nuestra 

financiación al comedor de las escuelas de Nemba. Nos encontramos en 

este momento en la segunda fase de rehabilitación del internado femenino 

de Apeki Tumba; porque si las condiciones de los estudiantes de estas 

escuelas son lamentables, el de las chicas era mucho peor y va a mejorar 

sensiblemente con estas acciones. 

Y continuando con cooperación internacional, hemos incrementado 

nuestras relaciones con proyectos de investigación en varios países latino 

americanos y africanos, fomentando el programa de formación y 

sensibilización en la comunidad universitaria mediante la creación de 

ayudas para el estudiantado. 
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Y concluyo mi intervención, agradeciendo nuevamente al nuevo Doctor 

Honoris Causa el formar parte de nuestro claustro, al alcalde la cesión de 

este magnífico espacio, el Gran teatro, a la joven orquesta de la UMH, y 

por supuesto, dando las gracias a todos los asistentes por vuestra 

presencia. 

 

 

 

 


